

Entsorgen beim Frühlingsputz – was gilt es zu beachten?



Die saubere Lösung wird immer beliebter: Auch Rüschlikon bietet Entsorgung via Unterflurcontainer an

Der Frühling macht Lust aufs Aufräumen und Ausmisten. Die Gemeinde Rüschlikon bietet eine Vielzahl von Entsorgungsdienstleistungen an. Eine Übersicht über das ganze Entsorgungsangebot in Rüschlikon gibt der jährliche [Entsorgungskalender](#), der auch per Post an alle Haushaltungen verteilt wird. Die nachfolgenden Punkte gilt es beim Entsorgen speziell zu beachten:

Karton richtig entsorgen

Beim Entsorgen von Karton gibt es erfahrungsgemäss die meisten Missverständnisse. Karton soll für die einmal im Monat durchgeführte Kartonsammlung nur gefaltet, gebündelt und verschnürt an den Strassenrand gestellt werden. Nicht hinein gehören verschmutzter Karton, Papier, Papiertragtaschen, Getränkekartons (Tetrapak), Füllmaterialien sowie Tiefkühlverpackungen.

Grüntonne nicht belasten

In die Grüntonne gehören nur Essensreste und Gartenabfälle – keine Zigarettenstummel, Plastikreste oder anderen Fremdstoffe. Für holziges Schnittgut von Sträuchern und Bäumen bietet die Gemeinde auch zweimal jährlich einen [Häckseldienst](#) an.

Welcher Plastik kann entsorgt werden?

Plastik belastet die Umwelt besonders stark. Bisher gab es jedoch – ausser für PET-Flaschen – kaum Entsorgungsmöglichkeiten für Privathaushalte. Zumindest Plastik mit Hohlkörpern, z.B. Dusch- oder Waschmittelflaschen, kann in Rüschlikon schon entsorgt werden, beispielsweise bei Coop und Migros.

Vorsicht mit Medikamenten

Oftmals nicht bekannt ist der Umgang mit abgelaufenen oder nicht mehr benötigten Medikamenten: Diese dürfen nicht in den Hausmüll, sondern sollten bei einer Apotheke abgegeben werden. Dieser Service ist in jeder Apotheke kostenlos.

Kleider und Schuhe müssen sauber und tragbar sein

Bekleidung wird in so grossen Mengen entsorgt, sodass die entsprechenden Stellen die Verteilung kaum bewältigen können. Umso wichtiger ist es, nur saubere, noch tragbare Bekleidung und ebensolche Schuhe in die jeweiligen Sammelcontainer einzuwerfen, welche auch in Rüschlikon zur Verfügung stehen. Haben Sie Kleider zum Flickern oder Ändern? Dann bringen Sie diese in der [Flickstube in Rüschlikon](#) vorbei.

Weiterverschenken statt entsorgen – auch das Velo

Haben Sie Dinge, die Sie selbst nicht mehr brauchen, die aber zu schade sind zum Entsorgen? Auch dafür gibt es eine Vielzahl an Angeboten, auch lokal:

- Der jährliche [Bring- und Holtreff](#) findet dieses Jahr **am 23. + 24. September 2022** statt.
- Auf dem digitalen Dorfplatz [Crossiety](#), auf dem auch Rüschlikon vertreten ist, gibt es dafür die Rubrik «Marktplatz».
- Ein neues Zuhause für Ihr nicht mehr benötigtes Velo bietet [Velafrica](#) in Horgen oder die jährlich jeweils im Frühling stattfindende Velobörse auf dem Schulhausplatz Dorf.

Abo-Service für Entsorgungstermine

Damit Sie in Sachen Entsorgung keine wichtigen Termine verpassen, bietet die Gemeinde [Abo-Services](#) an, mit denen Sie an die Entsorgungssammlungen wie die Karton- und Papiersammlung erinnert werden.

Ein Grossteil des entsorgten Materials wird fachgerecht recycelt oder daraus Energie gewonnen. Dazu ist es wichtig, dass die entsorgten Materialien korrekt getrennt werden: «Je weniger Aufwand die Entsorgungsstellen zum 'Säubern' des Materials benötigen, desto höher ist der Energie- und Recyclingwert», erklärt Roger Kurmann, Abteilungsleiter Tiefbau/Werke der Gemeinde.

[Weitere Informationen zum Thema Abfall](#)